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上田東ロータリークラブ

“ロータリアン”であることを誇りに　“ロータリーライフ”を楽しみ

“ロータリー”の喜びを広めましょう
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「自由とは何か」

一般社団法人 上田青年会議所

理事長　　野村　康太様

私は今、手を上げようと思えば、

手を挙げられる。

足を使い、歩こうと思えば歩ける。

言葉も出せる。

　このように、私は今自分の意志で行動することができ

ています。でも一つだけ、自由に動かせない場所がある

と気づきました。それは心です。心は、私が緊張するな

緊張するなと思えば思うほど、緊張してしまいます。も

し、今日の卓話に向け自信を持って臨み、卓話の内容に

も責任があればこんな緊張はないはずです。つまり、心

だけは自分の理想や期待とは一致しないんだなと思いま

した。つまり心は、自由でない「不自由」なんです。

　本日、高校野球の決勝戦が甲子園球場で行われますが、

長野地方大会や全国の地方大会を含む甲子園大会で今日

の2校以外、数多くの参加高の選手たちが、ゲームセッ

トの時に涙があふれている。あの涙は努力の結果や感謝

の現れの涙だとは思います。心で思っている敗北の悔し

さとは別に、感謝の涙だと私は思っています。

　それに、自由とは、お金では買えないと思っています。

先ほど、お話したように例えばお金を払っても今のこの

緊張は取れないし、もちろんお金を払って心の幸せは買

えないのです。でもどうでしょう。逆を考えてみた時に、

反対に自由をお金のために売り払うことはできるのです。

自分の自由な時間をなくしてまで、商売を営んだり、会

社で働いたりする。その対価として私たちはお金を稼い

でいます。つまり自由を売ったという考え方もできるの

ではと思いました。

　もう一つ、自分の自由を犠牲にして誰かの幸せために

行動をしている人もいます。それが、世の中の母親なの

です。母親は、子育て期間中は自分の自由な時間なんて

一日24時間のうち何分あるのでしょうか。でもその子の

ために必死で行動して、自分の自由を削る。これだけ不

自由な生活をしても子供の成長とともに多くの「幸せ」

という対価をもらっているのです。多くの親は、その子

の幸せは自分の幸せと同じなのかもしれません。

　こうして話していると、少しだけ理解できた気がしま

す。「自由」とは、「責任」だと。たいていの人間は自由

を恐れる。今日の卓話においてもお題を決められていた

方がいいように、そして感じたように、ほとんどの人は

実は自由なんて求めていないのです。みな、責任を負う

ことを恐れているからです。

　では、逆に責任がもし持てるのであれば。

　私たち、青年会議所に目を向けてみます。もし、私た

ちに責任を負う覚悟があれば、自由なJC活動ができる

のです。本年度、49名のメンバーで活動を行っておりま

す。私自身はこの約8か月を理事長として活動させてい

ただいて、本当に周りから助けられてばかりで感謝の気

持ちでいっぱいです。歴代理事長のなかでも私は一番メ

ンバーに恵まれているなと心から思っています。そんな

私の大好きなメンバー48人はそれぞれの立場で、それぞ

れの思いで活動をしています。一人一人が活動に責任を

持っています。だから、この地域の課題にしっかり向き

合うことができ課題を解決するべく様々な活動を行って

います。その活動は、もちろん委員会毎に「自由」に決

めているのです。この青年会議所は、責任があるから自

由もあるのです。

　私の高校時代の野球部の監督である丸子町出身の中村

良隆監督が、日々私たちに言い聞かせていた言葉ですが

ご紹介します。

　まず一つ目が「全員野球」。この理念は今でも佐久長

聖野球部で大切に守られています。レギュラー補欠関係

ない。相手がいるから試合ができる。親がいるから大好

きな野球に打ち込めている。つまりすべての人々がいる

から今この練習ができている。今日の試合ができている。

このような考えです。この考えは、もしかしたらJC活

動やもっと言えばこの地域の活動に近い考え方なのでは

ないでしょうか。行政だけではこの地域はよくならない。

民間企業だけでも自己の利益に走ってしまう。市民だけ

でもなかなか他人事になって参画できていない。これか

らもっと必要なのは、行政、民間企業、市民、そして青

年会議所やロータリークラブなどの団体が、みんな同じ

ゴールに向かって進んでいくことではないでしょうか。



［次週のプログラム］ 9月6日（水）慶祝、西入ガバナー補佐事前訪問

　二つ目が「与えられた環境でベストを尽くす」。この

言葉は常にJCメンバーに伝えています。レギュラーはレ

ギュラーの役割がある。補欠には補欠の役割がある。で

も３年間補欠の私には当時は理解できませんでした。で

もこうして時間が過ぎると、とても大切な言葉だなと思

います。もし先ほどの「全員野球」のように、行政は行

政の与えられた環境でベストを尽くせれば、民間企業や

市民は、その時々の与えられた環境で、そして、私たち

のようなJCやロータリークラブの皆様が環境はそれぞれ

違いますが、その場その場でベストを尽くせればこの地

域はもっと良くなると信じています。

　最後に、上田東ロータリークラブ様の今後益々のご発

展とご健勝をお祈り申し上げるとともに、上田青年会議

所の活動にも更なるご理解ご協力を頂戴できればと思い

ます。本日は、発展と成長の機会をいただきまして誠に

ありがとうございました。

例　会　日　誌　  8月23日（水）　晴れ　　2023～2024  No.5

●司　　会 手塚多佳彦君

●斉　　唱　「四つのテスト」

●ゲ ス ト 野村康太様（一般社団法人 上田青年会議所 理事長）

●８月慶祝 ※次号に掲載いたします

●ラッキー賞　蓑輪佳明君（季節のアレンジ花）

●友 愛 賞 塚田泰裕君（西入君より「きりたんぽ」）

　　　　　　石井公彦君（山本君よりお菓子）

　　　　　　手塚多佳彦君（蓑輪君より「萩の月」）

　　　　　　小林正人君（工藤君よりムーミンバレー土産の北欧ビールセット）

　　　　　　丸山浩治君（塚田君より中国土産の怪しい？お茶）

　　　　　　山寺髙太郎君（飯島洋一君より静岡の地酒）

■会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　上原 達 会長

　お盆を挟み、皆さんとお会いするのは3週間ぶりです。

暑い日が続いておりますがいかがお過ごしでしたでしょ

うか。今年の新盆見舞いは、母袋卓郎さん、蓑輪さん、

近藤さんのお宅に13日に松山幹事と2人で伺い、お線香

を挙げさせていただき、浜野さん宅には遠方のためお花

を届けさせていただきました。

　さて、8月2日のサマーナイトには、大勢の奥様・旦那

様、ゲストの皆さんのご出席をいただき、大いに盛り上

がり楽しむことができました。二次会には塩之入さんの

お店が満杯、貸切りになってしまうほど大勢の皆さんに

参加いただき有難うございました。若干名の方は、閉店

時間までおられたとか…。企画運営の宮下委員長、山本

副委員長をはじめとする親睦委員の皆さんありがとうご

ざいました。引き続き、松茸懇親会、X‘mas家族会、東

信第2Ｇの新年会に向けてよろしくお願いします。

　保険情報をお話させていただきます。近年自然災害が

多発しており、罹災された場合の対応として、まずは日

常生活の復旧のために後片付けをされるかと思います。

ある程度目途がつき気持にも余裕が出てきたら、保険会

社、共済、保険代理店に連絡をされると思います。

　全国的に多発しているのが、保険金・共済金の請求を

した際に、証拠となる写真がないケースです。住宅の家

財の請求には必須となりますので、建物内外の写真をス

マホでいいので撮影をしておいてください。自動車の

雹害や水没にあった際も写真ではわかりづらくてもナン

バープレートを入れた写真をお願いします。また、行政

から発行される罹災証明書も必要となります。何かご不

明のことがありましたらご相談ください。

　本日は、一般社団法人上田青年会議所　第65代理事長

の野村康太様によるゲストスピーチです。ニコBOXのコ

メントにも沢山いただきましたが、皆さん楽しみにされ

ていることと思います。よろしくお願いいたします。

■幹事報告　※次号に掲載いたします

■出席報告

石井、上原、遠藤、小田中、北村、工藤、倉島、後藤

小林、塩之入、関、滝澤、竹内、竹花、田守、塚田

手塚多佳彦、松山、水出、蓑輪、宮坂、宮澤、宮下博道

母袋創一、母袋卓郎、栁澤亨、栁澤誠、山寺、山本

※北村　豊君／上田青年会議所、野村理事長ようこそ!!

※竹内　強君／JC理事長野村君、ようこそ。OBとして

嬉しいです。

※山寺髙太郎君／野村君ようこそ。

※蓑輪佳明君／上田JC野村康太理事長、ようこそ。

※手塚多佳彦君／初めての司会。宜しくお願いします。

※宮下博道君／サマーナイトご協力ありがとうございま

した。昨日49歳になりました。

※小田中譲君／西高応援ありがとうございました。

※小林正人君／盆踊りの後片付けでギックリ腰をやって

しまい工藤先生にお世話になっています。

※母袋卓郎君／新盆見舞い有難うございました。これで

やっと一息。酷暑が続きます。ご自愛を。

※後藤正直君／午後、健康診断なので昼食抜き。料理お

いしそうだナー。

本日の金額／47,000円　　累計／243,000円

ニコニコ B O X （敬称略）

本　日

前々回

正会員数 ベース 欠席 メイク 出席率

49 45 10 ― 77.78％

49 45 13 11 95.56％


